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６月の定例会で決まったこと
おもな審議結果解説
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【 あなたと議会をつなぐガイドブック 】

奈
良
県
・
王
寺
町
議
会

見やすいユニバーサル
デザインフォントを採
用しています。

「
議
会
だ
よ
り
」
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

あ
な
た
と
議
会
を
つ
な
ぎ
ま
す

Special Feature

表紙写真：町民の皆さんん

知
っ
て
い
る
よ
う
で
知
ら
な
い
――
。

町
議
会
を
解
説
す
る
特
集

議
会
っ
て
な
ん
だ
？

Topic_01



議会って議会って
なんだなんだ？？

私
た
ち
が
住
む
こ
の
王
寺
町

を
、
も
っ
と
快
適
に
、
住
み

心
地
の
い
い
ま
ち
に
す
る
に
は
、
ど

う
す
れ
ば
い
い
で
し
ょ
う
か
。
町
に

住
む
約
２
万
４
千
人
の
み
ん
な
で
話

し
合
っ
て
決
め
る
こ
と
が
理
想
で
す

が
、
大
勢
で
集
ま
り
話
し
合
う
の
は

現
実
的
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。

　
そ
こ
で
、
18
歳
以
上
の
王
寺
町
民

が
選
挙
を
し
て
、
25
歳
以
上
の
立
候

補
者
の
中
か
ら
皆
さ
ん
の
代
表
を
選

び
、話
し
合
う
こ
と
に
し
て
い
ま
す
。

そ
の
代
表
者
を
「
町
議
会
議
員
」、

そ
し
て
町
議
会
議
員
の
集
ま
り
を

「
町
議
会
」
と
い
い
ま
す
。

　
町
議
会
は
、
皆
さ
ん
の
代
表
と
し

て
、
町
長
あ
る
い
は
議
員
か
ら
提
出

さ
れ
た
条
例・予
算
な
ど
を
審
議
し
、

本
会
議
（
議
員
全
員
が
議
場
に
集
ま

り
、
提
案
し
た
り
、
質
問
し
た
り
、

話
し
合
っ
た
り
し
た
上
で
、
議
会
と

し
て
の
最
終
的
な
意
思
を
決
め
る
会

議
）
や
委
員
会
（
議
員
が
い
く
つ
か

の
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
て
、
本
会
議

で
提
案
さ
れ
た
内
容
を
も
っ
と
詳
し

く
調
べ
た
り
、考
え
た
り
す
る
会
議
）

な
ど
を
行
い
、
今
後
の
町
の
方
向
性

を
決
定
す
る
議
決
機
関
で
す
。

　
ま
た
、
町
の
事
務
が
適
正
に
行
わ

要望などを記載した請願書を議会に提出
するもので、提出にはその内容に賛同す
る議員の紹介が必要です。

れ
て
い
る
か
調
査
・
チ
ェ
ッ
ク
し
、

町
長
に
対
し
意
見
を
述
べ
助
言
を

行
っ
た
り
し
ま
す
。

　
町
長
は
、
議
会
で
決
定
さ
れ
た
こ

と
を
も
と
に
、
よ
り
一
層
暮
ら
し
や

す
い
町
に
す
る
た
め
、
多
岐
に
わ
た

る
事
業
等
を
実
施
し
ま
す
。

　
町
政
の
運
営
は
、
町
長
と
町
議
会

に
よ
っ
て
行
わ
れ
ま
す
が
、
こ
の
町

に
住
む
皆
さ
ん
も
、
選
挙
で
議
員
を

選
ぶ
ほ
か
、「
請せ

い
が
ん願
」「
陳ち

ん
じ
ょ
う情」
な
ど

で
町
議
会
を
通
し
て
、
行
政
に
意
見

や
要
望
を
伝
え
る
こ
と
が
で
き
ま

す
。
皆
さ
ん
の
声
の
ひ
と
つ
ひ
と
つ

が
、
王
寺
町
を
さ
ら
に
よ
く
し
て
い

く
の
で
す
。

あなたの意見を伝える方法
詳細は QR コードへ

Special Feature

今年の４月 23 日㈰に行われた王寺町議会議員選
挙で、新たな顔ぶれとなった 12 人による王寺町
議会。今号は、「議会だより」のリニューアルを
機に、皆さんに知ってもらいたい町議会を深堀
りします。

知っているようで知らない。王寺町議会を詳しく解説

町
議
会
と
町
長

そ
れ
ぞ
れ
の
大
切
な
役
割

み
ん
な
の
声
が
町
を
変
え
る
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王寺町長・町役場王寺町長・町役場

王寺町民王寺町民

王寺町議会王寺町議会

町民、町長、町議会。それぞれの関係

おうじ議会だより
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●  ●  町の計画やお金の使い方を決める町の計画やお金の使い方を決める

●  ●  町の事業に、町民の意見を反映させる町の事業に、町民の意見を反映させる

●●    町の計画やお金の使い道を提案・説明町の計画やお金の使い道を提案・説明

●  ●  町民の声を聴く町民の声を聴く ●  ●  町民のために仕事をする町民のために仕事をする

●●    選挙で町長を選ぶ選挙で町長を選ぶ●●    選挙で議員を選ぶ選挙で議員を選ぶ

請
せいがん

願

行政や議会などの公的機関に、実情を訴
え、必要な措置を要望するもの。「請願」
と異なり、紹介議員は必要ありません。

陳
ちんじょう

情

ハミダシ議会情報 議員控室には歴代議長の写真がズラリと並んでいます。初代議長は保井敏夫 氏。（昭
和 22 年 5 月～ 26 年 4 月）。76 年におよぶ歴史です。今の沖議長は第 65 代議長。



令和５年第１回臨時会（初議会）

定例会を開催していない期間中、議会で話し合いが
必要になったときに、臨時で開くもの。国の制度変
更や災害、町の問題の緊急対応など、急いで決めな
ければならないことを話します。今回は、新たな顔
ぶれとなった議会の、議長・副議長や、議案等の審
議を効率的、専門的に行うための常任委員会をはじ
めとする各委員会の構成メンバーをおもに決めるた
め、「初議会」として開かれました。

王寺町議会議員選挙

４年に一度行われる選挙で、町の皆さんの代表とし
て 12 人が選ばれました。新たな議員は、 ４月 30
日から令和９年４月 29 日の任期中、町をより良く
するため議員活動を行います。

令和５年第２回定例会

令和５年第３回定例会

おもに「決算特別委員会」を設置し、王寺町から令
和４年度の決算について説明を受けます。昨年度の
取組の成果をチェックし、決算を認定するか話し合
います。

01

02
2023 4.232023 4.23

03
2023 5.112023 5.11

04

05
2023 9.4-9.152023 9.4-9.15（予定）（予定）

他の定例会と同様に、行政や議員から提出される条
例や補正予算などを審議します。

06
2023 122023 12 令和５年第４回定例会

おもな決定は５ページへ

王
寺
町
議
会
の

王
寺
町
議
会
の

１
年
の
流
れ

１
年
の
流
れ

議場はこのあたり議場はこのあたり

王
寺
町
で
は
２
週
間
前
後
の
日
程
で
、年
に
４
回
「
定

例
会
」
が
開
か
れ
ま
す
。
議
会
の
中
心
と
な
る
話
し

合
い
の
場
と
し
て
、
お
金
の
使
い
道
や
ル
ー
ル
な
ど

を
話
し
合
っ
た
り
、
議
員
が
行
政
に
対
し
、
町
が
行

う
仕
事
に
つ
い
て
質
問（
一
般
質
問
）し
た
り
し
ま
す
。

そ
の
他
、
緊
急
の
話
し
合
い
を
行
う
臨
時
会
を
含
め
、

議
会
の
流
れ
を
解
説
し
ま
す
。
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2023 2.27-3.102023 2.27-3.10 令和５年第１回定例会

３月頃に開会する定例会。定例会や臨時会は、役場
３階の議場で開かれます。令和５年度がはじまる前
の議会なので、「当初予算特別委員会」を設置し、
全議員で王寺町からの説明を聴き、審議しました。
毎年この時期に、本当にまちにとって必要な予算な
のか、慎重に話し合います。

おうじ議会だより
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その他、多くの委員会や協議会で、各議員が
活動しています。詳細は町公式サイトへ

議
会
運
営
委
員
会

中
川 

義
弘
（
委
員
長
）

幡
野 

美
智
子
（
副
委
員
長
）

松
岡 

ま
さ
ゆ
き
／
小
山 

郁
子

坂
下 

早
苗
／
中
井 

一
喜

議
会
広
報
編
集
委
員
会

小
山
郁
子
（
委
員
長
）

楠
本 

勝
／
中
川 

義
弘
／
坂
下 

早
苗

丹
下 

豪
／
桝
田 

佳
宏

議
会
改
革
特
別
委
員
会

中
井 

一
喜
（
委
員
長
）

桝
田 

佳
宏
（
副
委
員
長
）

―
―
他
、
議
員
全
員
が
委
員

義
務
教
育
学
校
特
別
委
員
会

幡
野 

美
智
子
（
委
員
長
）

坂
下 

早
苗
（
副
委
員
長
）

―
―
他
、
議
員
全
員
が
委
員

香
芝
・
王
寺
環
境
施
設
組
合
議
会

幡
野 

美
智
子
／
中
川 

義
弘

沖 

優
子
／
中
井 

一
喜

―
―
他
、
香
芝
市
議
員
か
ら
選
出

静
香
苑
環
境
施
設
組
合

沖 

優
子
／
坂
下 

早
苗

―
―
他
、
河
合
・
上
牧
町
議
員
か
ら
選
出

　町議会だからこそ、より身近
で開かれた議会を目指し、皆さま
の信頼と負託に応えられるよう、
全力で務めてまいります。また、
皆さまの声を町政に反映し、よ
り良い住民サービスが提供され
るよう取り組みを進めます。

沖
おき

 優
ゆうこ

子

委員長

松
まつおか

岡 まさゆき

副委員長

楠
くすもと

本 勝
まさる

委員

幡
は た の

野 美
み ち こ

智子

委員

中
なかがわ

川 義
よしひろ

弘

委員

山
やまもと

本 恵
え み

美

委員

丹
た ん げ

下 豪
ごう

委員長

坂
さかした

下 早
さ な え

苗

副委員長

中
な か い

井 一
か ず き

喜

委員

小
こ や ま

山 郁
い く こ

子

委員

大
お お く ぼ

久保 一
かずとし

敏

委員

桝
ま す だ

田 佳
よしひろ

宏

総務文教常任委員会

くらし環境常任委員会

議長

　微力ながら、沖議長のもと、
住民福祉の向上と町政発展を目
指し、議会の円滑な運営がなさ
れるよう課せられた職務に誠心
誠意取り組んでまいります。よ
ろしくお願いいたします。

小
こ や ま

山 郁
い く こ

子

副議長 王寺町議会王寺町議会

            新体制新体制

監査委員

幡
は た の

野 美
み ち こ

智子
町の財務や事務の執行等が

公正かチェックします

お
も
な
委
員
会
の
構
成
メ
ン
バ
ー

2023 6.14-6.222023 6.14-6.22

議会の改革や、義務教育学校について特別に話し合
う、「特別委員会」を設置しました。その他、町か
らの重要な案件を審議し、その結果を今号の８ペー
ジ以降に掲載しています。また６月と 12 月の定例
会では、地域で音楽活
動を行う皆さんによる
議場コンサートが開か
れます。今回は町文化
協会「民謡部」の披露
がありました。 ３曲を謡いあげた皆さん

定例会や臨時会以外の議員のシゴト

ハミダシ議会情報 議長室の額に掲げられている毛筆による書には、「天無私心」と記されています。「天
に私心なし。政治にはすべてに平等の精神が大切なのだ」と解釈できます。

各委員会や協議会、会議に出席し、分野ごとに
話し合いを行っています。また日頃から皆さん
の話を伺ったり、議会報告会を開催して町の課
題を皆さんと話し合ったりしています。

５月 11 日に開催された令和

５年第１回臨時会。正副議

長、各常任委員会・議会運営

委員会の指名、町長附属機関

の委員の指名等を含む議会

人事の決定を行いました。



町
議
会
が
、
皆
さ
ん
に
議
会
を

身
近
に
感
じ
て
も
ら
う
た
め

に
年
に
４
回
発
行
し
て
い
る
も
の

が
、今
ご
覧
の「
議
会
だ
よ
り
」で
す
。

　
こ
れ
ま
で
、
お
も
に
定
例
会
の
内

容
を
案
内
し
て
い
ま
し
た
が
、
少
し

で
も
多
く
の
人
に
読
ん
で
も
ら
え
る

よ
う
、
新
体
制
を
機
に
議
長
を
含
む

７
人
で
構
成
す
る
議
会
広
報
編
集
委

員
会
で
は
、
６
月
の
定
例
会
終
了
後

に
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
の
方
向
性
が
話
し

合
わ
れ
ま
し
た
。
そ
の
中
で
定
め
ら

れ
た
コ
ン
セ
プ
ト
は
、「
あ
な
た
と

議
会
を
つ
な
ぐ
ガ
イ
ド
ブ
ッ
ク
」。

そ
し
て
、
次
の
➊
～
❹
の
編
集
方
針

で
す
。

➊
町
民
の
参
加
…
ま
ち
の
皆
さ
ん
が

登
場
す
る
紙
面
へ
。

➋
脱
報
告
書
…
議
案
等
の
審
議
経
過

が
わ
か
る
よ
う
優
先
順
位
・
メ
リ

ハ
リ
を
つ
け
て
掲
載
す
る
。

❸
読
み
や
す
い
レ
イ
ア
ウ
ト
…
ユ
ニ

バ
ー
サ
ル
デ
ザ
イ
ン
の
構
成
へ
。

❹
文
字
を
少
な
く
写
真
を
多
く
…
読

み
手
を
第
一
に
考
え
、
記
事
は
簡

潔
で
や
わ
ら
か
い
表
現
に
。

　　
今
号
か
ら
大
き
く
変
わ
っ
た
議
会

だ
よ
り
で
は
、
こ
れ
ま
で
以
上
に
大

切
な
情
報
を
丁
寧
に
お
届
け
し
て
い

王寺町が主催する、住民と議会をつなぐ「子ども議会」
　８月４日㈮、義務教育学校の生徒
たちが行政に提案や質問を行う「第
６回子ども議会」が開催されました。
議会を身近に感じてもらえるこの取
組。参加者のコメントを９ページ下
部から掲載しています。

石
いしまる

丸 舞
まい

 さん

「王伸」は読んでいるんですが、正直、議会だより
は読んだことがありませんでした。議員の人たちの
好きなもの、王寺の好きなところとか、「人となり」
がわかる企画もあれば、より読みたくなりますね。

志
し の

野 美
み ほ

穂 さん

議会だよりのリニューアルにあたり、王寺町にお住まいの３人に、
リニューアル紙面と５月に発行した議会だよりを読み比べてもらい、
感想を伺いました。

き
ま
す
。
そ
し
て
、
編
集
・
発
行
す

る
う
え
で
重
要
な
の
が
、
皆
さ
ん
の

ご
意
見
で
す
。
よ
り
よ
い
企
画
・
内

容
へ
と
今
後
も
ア
ッ
プ
デ
ー
ト
す
る

た
め
、
裏
表
紙
に
ウ
ェ
ブ
ア
ン
ケ
ー

ト
の
案
内
を
掲
載
し
て
い
ま
す
。
新

た
な
議
会
だ
よ
り
が
、
町
民
と
議
会

の
橋
渡
し
と
な
る
よ
う
、
あ
な
た
の

声
を
、
ぜ
ひ
聴
か
せ
て
く
だ
さ
い
。

町民の声

あ
な
た
の
声
が
つ
く
る

つ
な
が
る
議
会
だ
よ
り

町民の声

議
会
だ
よ
り
を
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
す
る
に
あ
た
り
、

コ
ン
セ
プ
ト
や
編
集
方
針
を
定
め
ま
し
た
。

町
の
皆
さ
ん
の
感
想
と
と
も
に
、
紹
介
し
ま
す
。

こ
れ
か
ら
の
「
お
う
じ
議
会
だ
よ
り
」
を
お
楽
し
み
に
――
。

after !!

before
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あまり議会だよりは読むことがありませんでした
が、情報の掲載にメリハリをつけてくれていたり、
手にとりたくなるカジュアルなデザインなので、ず
いぶん読みやすい印象です。発行日が楽しみです。

ハミダシ議会情報 議会だより創刊号は昭和 63 年発行ですが、それ以前、どうやって議会情報を伝え
ていのか――。実は、広報おうじ「王伸」の紙面に掲載されていたのです。

松
ま つ い

井 孝
こうすけ

輔 さん

以前は難しく見慣れない単語が多く文字ばかりでし
たが、やわらかい文章や読みやすいデザインになり、
ぐっと読みやすくなりました。用語の補足説明もあ
るので、ユーザーフレンドリーな印象を受けます。

あ
な
た
と
議
会
を

あ
な
た
と
議
会
を

つ
な
ぐ
ガ
イ
ド
ブ
ッ
ク
へ

つ
な
ぐ
ガ
イ
ド
ブ
ッ
ク
へ

町民の声
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物価高などに対応する
補正予算 1億 9千 506 万 3千円を追加

議第 32 号　令和５年度王寺町一般会計補正予算（第３号）

●新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金
　1 億 4,680 万 1 千円
●財政調整基金繰入金　2,276 万 2 千円
●町債（旧小学校の残置物処分など）　2,550 万円

●住民税非課税世帯に対する電力・ガス・食料品
　などの価格高騰に対する給付金支援
　7,558 万 8 千円
●雪丸振興券（クーポン）の発行　6,700 万円
●旧王寺・王寺北小学校の残置物処分　2,550 万円
●学校給食センターの食材費高騰対応　１千万円

町営自転車駐車場での
電動キックボードの駐車利用料を新たに規定

議第 34 号　王寺町営自動車等駐車場条例の一部を改正する条例

　国の道路交通法の改正（令和５年７月１日付）にと
もない、特定小型原動機付自転車（電動キックボード）
が新たに規定されました。
　町が運営する自転車駐車場でも、７月１日から該当

車両の利用申し込みに対応するため、条例
の一部が改正されました。

利用料は従来の自転車と同様の
料金設定です。詳細は町公式サイトへ

今回新たに規定される電動キックボード
に配布するナンバープレートは、原付バ

イクと形が異なるもののため、プレートで利用
料を判断する

外観が電動キックボードでも、最高時速
20 キロメートル以下の条件やわずかな

仕様の違いにより、一般原動機付自転車（原付
バイク）に該当するケースがある。駐輪場で利
用料を判断する基準はナンバープレートなのか

議員の質問・町の回答

Ｑ

Ａ

おうじ議会だより
No.146・2023.89 8おうじ議会だより

No.146・2023.8

王寺町が香芝・王寺環境施設組合に対して
分担金返還請求訴訟を提起

議第 38 号　訴えの提起　

▶訴えの相手方

　香芝市内の公共施設の建設費などにかかる組合分担
金の請求は、令和３年 10 月２7 日に香芝・王寺環境
施設組合議会で成立した「香芝・王寺環境施設組合事
務処理に係る条例」に基づくものです。
　しかし、この条例は地方自治法および地方財政法に
違反する無効なものであることから、同組合に対して、
該当分担金の返還および利息の支払いを請求する訴訟
を起こすものです。

少子高齢化なので、「子育て世代が交流できる環境づくりの取組」を質問しました。役場の
人たちが真剣に考えて、いろんな事業に取り組んでいることがよくわかりました！

まちのアレコレ、どうなっている？

6/14 定例会初日 6/22 定例会最終日

令和５年第２回定例会は、６月 14 日㈬から 22
日㈭までの９日間行いました。提出された計 22
件の議案・発議等のほか、王寺町からの報告事項
を受け、慎重に審議し、すべて全員賛成（全会一
致）となりました。今号ではその中から７つを解
説します。

PICK UP!!

審議結果の一覧は 11 ページに掲載しています

おもな審議結果を解説

事件の概要

王寺町が分担金の返還を請求する理由

本件に関する経緯の詳細は、
町公式サイトで詳しく掲載されています

　住民税非課税世帯等に対する、電力・ガス・食料品
等の価格高騰への重点支援給付金事業（１世帯３万円
／詳細は 10 ページへ）や、住民ひとりあたり２千円分
の雪丸振興券の発行、町立学校・幼稚園の給食に関す
る食材高騰への対応などを含む補正予算となりました。

歳入の主な補正

歳出の主な補正

雪丸振興券は、８月中旬から各家庭に順次配布さ
れています。使用できる店舗等の詳細が町公式サ
イトに掲載されています

　令和５年４月 28 日、香芝・王寺環境施設組合が、
令和４年度組合分担金の剰余金を清算して王寺町に返
還するにあたり、292 万 1,178 円を差し引いて返還し
ました。この金額は、令和４年 11 月１日付で同組合
から請求を受けた王寺町が、違法な請求として支払い
をしなかった香芝市道と香芝市地域交流センターの整
備費にかかるものです。

川
かわぐち

口 涼
りょうすけ

輔 議員

子ども議会感想

香芝・王寺環境施設組合

01

02

03

PICK UP!! 議案審議議案審議



OSHIN 1011 OSHIN

付託先 件名 結果（全会一致）

即決 王寺町税条例の一部を改正する条例　地方税法等の改正にあわせたもの 承認

即決 王寺町都市計画税条例の一部を改正する条例　地方税法等の改正にあわせたもの 承認

即決 王寺町介護保険条例の一部を改正する条例　新型コロナにかかる介護保険料の減免適用期間の延長 承認

即決 王寺町国民健康保険税条例の一部を改正する条例　地方税法等の改正にあわせたもの 承認

即決 王寺町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の
一部を改正する条例　こども家庭庁の設置にともなう文言整理

承認

即決 王寺町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例
こども家庭庁の設置にともなう文言整理

承認

総務文教 令和５年度王寺町一般会計補正予算（第３号） 原案可決

即決 令和４年度王寺町一般会計予算繰越明許費繰越計算書の報告
事業の進捗状況により繰り越した事業７事業分

報告受理

即決 王寺町功労者表彰の同意　７名を 9 月 23 日に功労者として表彰するため同意 原案同意

即決 王寺町農業委員会委員の任命同意　任期満了にともない 11 名を新たな委員として任命するため同意 原案同意

総務文教 王寺町税条例の一部を改正する条例　森林環境税導入にともなう徴収方法等の規定の整備など 原案可決

くらし環境 王寺町営自動車等駐車場条例の一部を改正する条例　９ページで詳しく解説 原案可決

即決 塵芥（じんかい）車２ｔ積載車の購入契約　ごみ収集車の老朽化による購入 原案可決

即決 王寺町立幼稚園通園バスの購入契約　 原案可決

即決 王寺南義務教育学校大規模改造工事（第３期）の請負契約
畠田学舎敷地内にある旧王寺町立中学校給食共同調理場を、交流センター棟に改修するもの

原案可決

即決 訴えの提起について　９ページで詳しく解説 原案可決

即決 奈良県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙について 投票選挙

即決 議会改革特別委員会の設置 原案可決

即決 議会改革特別委員会の委員の選任 原案選任

即決 義務教育学校特別委員会の設置 原案可決

即決 義務教育学校特別委員会の委員の選任 原案選任
即決 奈良県葛城地区清掃事務組合議会の議員の選出　松岡議員を指名推薦 指名推薦

緊急性が高く議会を招集する時間的余裕がない場合等に、行政運営の遅れや滞りを防ぐため、町長が議会の
議決に代わり意思決定すること。専決処分したものは、町長が次の議会で報告し、承認を求める専決処分の報告

３月議会で予算が成立した後、国の補助金等の変動や、緊急・やむを得ない場合などに
予算の追加や更正の変更を行うこと令和５年度王寺町補正予算

議員からの発議 議員が議案を議会に提出し、審議を求めること

人事・条例の一部改正・契約・その他 ▶議決が必要な契約…予定価格が 5,000 万円以上の工事や請負等、700 万円
以上の購入等が対象

議案の審議結果

付託（物事を決めること）先の略称

●即決…本会議で審議
●総務文教…総務文教常任委員会で審議
●くらし環境…くらし環境常任委員会で審議

おうじ議会だより
No.146・2023.811 10おうじ議会だより

No.146・2023.8

　王寺町総合計画後期（R6 ～ R10）策定のための
アンケート調査結果報告を受けました。
　このアンケートは、無作為抽出による町内在住
の 18 歳以上の住民２千人を対象に意見を伺い、住
民ニーズを把握するとともに、総合計画の策定に
反映していくもの。町公式サイトで調査結果が公
表されています。
▶回収数 934 件／回収率 46.7％

　隣接する自治会長等に、民間事業者により旧王
幼の園舎を改修し、認定こども園を整備する町の
方針説明会を行ったと報告を受けました。
　出席者から、送迎時の路上駐車等の対策を十二
分に行うよう要望があったほか、７月中に事業者分に行うよう要望があったほか、７月中に事業者
を公募し、８月初旬には事業者を選定する予定とを公募し、８月初旬には事業者を選定する予定と
のことです。進捗は議会で随時報告されます。のことです。進捗は議会で随時報告されます。

令和５年第２回定例会

総合計画アンケートの
調査結果

葛下川溢水対策工事の
進捗状況

旧王寺幼稚園の跡地利用に
関する地元自治会説明会

住民税非課税世帯等に
価格高騰への支援給付金

　達磨橋の下流右岸 350 メートル区間に植栽枡を
設置。その下流 533 メートル区間の土のう更新は
完了していると報告を受けました。

議員の質問・町の回答

土のうの耐用年数を迎える３年の間でと考
えているが、植栽枡は国土交通省大和川河

川事務所の予算で提供を受けるもの。今年度も強
く要望し、できるだけ早期の完了を目指す

土のうを更新した出合橋までの 533 メー
トル区間の植栽枡設置は、いつできるのかＱ

Ａ

総務文教常任委員会　付託外案件総務文教常任委員会　付託外案件

くらし環境常任委員会　付託外案件くらし環境常任委員会　付託外案件

　「令和５年度『住民税非課税世帯等に対する電力・
ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金』」の実施
報告を受けました。下記の対象世帯へ、１世帯あ
たり３万円が支給されます。

▶給付対象：
➊令和５年度住民税非課税世帯
――７月中旬以降、対象と見込まれる世帯へ確認
書が送付されています
➋令和５年１月以降に収入が予期せず減少して住

民税非課税相当になった世帯
――要申請。まずは役場１階 福祉介護課へ連絡を

おもな付託外案件 分野ごとの各委員会で、議案とは別に
町から報告を受け、話し合うもの

その他の付託外案件は
定例会最終日の動画へ

興
お き の

野 公
こういち

一 議員

子ども議会感想
取り壊して発掘調査を行うと聞いた旧王寺小学校について、跡地に歴史博物館を建てては
と提案しました。博物館や広場の整備も検討されるようで、これから楽しみです。森

もり
 央
おうすけ

佑 議員

子ども議会感想
北義務教育学校の校舎に似合う桜の木の植樹を提案しました。今後の工事計画で、桜も、そ
れ以外の木や花も植えてくれるのだとわかりました。緊張したけど、質問してよかったです。

PICK UP!! 議案審議議案審議
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国では全国の学童保育所の質の確保を図るため、
運営指針を策定しており、「放課後の時間帯に栄
養面や活力面から必要とされるおやつを適切に

提供する」と定められている。他の公営・民間学童では平
日も含めたおやつを実施しており、本町でも実施すべきで
はないか。▶また、夏休み等の学校休業期間中は、午前８
時から開所しているが、仕事と家庭の両立支援の面から開
設時間の前倒し等をすべきと考えるが、見解を伺う。

町の学童保育所の充実（平日のおやつ、
夏休み等の開設時間前倒し）を

平日のおやつの提供状況は、近隣では本町と三
郷町以外の市町で実施している。本町では保護
者から「宿題を終わらせて帰宅させたい」との

声が多く、平日は保育時間が短いことから実施していない。
▶開設時間はこれまでも保護者のニーズに応じ拡大して
きた。ニーズ把握のため、調査を実施し、近隣市町の運営
状況や課題等も調査したうえで運営方法を検討していく。

桝
ま す だ

田 佳
よしひろ

宏（日本維新の会）

保護者へのニーズ調査を行い運営方法保護者へのニーズ調査を行い運営方法
を検討していくを検討していく

町では、ごみ減量化プロジェクトの一環として
雑紙回収袋を配布し、雑紙の分別回収・リサイ
クルを推進している。現在、町の窓あき封筒の

窓部分にはセロハンが使用されており、これを除去しな
ければリサイクルができない。近年、窓部分にグラシン
紙を使用している封筒を目にするが、グラシンは紙から
できた素材で封筒をそのまま雑紙として分別できること
から、リサイクル率の向上・ごみの削減が期待できる。
窓あき封筒へのグラシン紙の採用について、見解を伺う。

グラシン紙の窓あき封筒は脱プラスチックおよ
び可燃ごみ削減の両方に有効。現在の封筒の在
庫がなくなり次第、令和６年度からグラシン紙

の封筒へ変更し、令和７年度から全庁的に統一していく。

封筒の在庫がなくなり次第、導入封筒の在庫がなくなり次第、導入

ＱＱ

AA

町が使用する窓あき封筒にグラシン紙
の使用を

子育て支援・環境問題

平成 30 年（2018）から、国道や町道にベンチ・
上屋の設置をされているが、今後、国道 168
号や県道の拡幅に伴い、同じように歩道にベン

チや上屋を設置されるのかを伺う。

バス停留所に上屋とベンチの設置を

歩道上に上屋やベンチを設置する際には基準が
あり、設置後の歩道の有効幅員が 2 メートル
を最小値として、それ以上の幅員を確保しなけ

ればならないとガイドラインで示されている。
　5 年前の小山議員の質問時に、王寺駅行き方向の路線
を優先的に調査し、国道 168 号の「白瓜」と「本町 4 丁目」
の 2 つのバス停は、設置後の歩道の有効幅員が確保でき
るため、令和 2 年度に王寺駅方向の 2 箇所のバス停に
ベンチ一体型の上屋の設置を行った。
　今後の設置箇所は、国道 168 号の拡幅整備に伴い、
王寺駅行き方向の 3 つのバス停、「泉の広場」「畠田」「畠
田 8 丁目」は設置条件である歩道の幅員確保が可能。国
道 168 号沿いで同様の環境であることから、県の補助
はないが、上屋またはベンチは必要であると判断するの
で、ベンチ一体型の上屋を町で整備していく。

小
こ や ま

山 郁
い く こ

子（日本共産党）

国道 168 号沿いの 3 つのバス停留所国道 168 号沿いの 3 つのバス停留所
には設置可能には設置可能

公共交通の利便性

ＱＱ

AA

SDGs（持続可能な開発目標）は、全世界共通
の目標であるが、町行政や日常の業務におい
ても、その理念は適用されるものである。本

町では、第 2 期王寺町総合戦略（総合計画前期基本計
画）の中で、SDGs における 17 のゴールごとに具体的
な取組などが掲げられ、目標を意識した事業推進のため
に具体的取組に関連する SDGs のロゴが表示されてい
る。SDGs を意識した行政運営を進めることはもちろん
のこと、住民が参画する各種事業や取組が、SDGs に関
連しているという意識を醸成することも必要と考える。
そのため、町広報紙や公式サイトなどで発信するものに、
SDGs のロゴを掲載し「見える化」を図るべきと考える
が、町の見解を伺う。

ロゴ付加で意識付けを

　　 現在、令和６年度から令和 10 年度までの５年
間の総合計画後期基本計画と、第３期の総合戦
略の策定を進めており、町の最上位計画である

総合計画の中で、SDGs 関連施策にロゴを記載し、各施
策がどのゴール（目標）に結びついているのかを明確に
することで、SDGs の理念を意識づけていきたいと考え
ている。
　町広報紙などの印刷物や公式サイトで記事を掲載する
際には、SDGs に関連のある事業へロゴを付加すること
により「見える化」を図る。住民の皆さんに啓発・周知
していくための工夫や手法は、他団体の事例も研究しな
がら、より効果的な手法を取り入れていきたい。

松
まつおか

岡 まさゆき（無所属）

効果的な啓発・周知を図っていく効果的な啓発・周知を図っていく

SDGs 取組の「見える化」化」

ＱＱ

AA

回答を受けての要望

　上屋とベンチの設置条件が難しく、思うように設置が
できないようだが、とくに高齢者が増えてくるので、住
民の意見をよく聞き、ベンチ、上屋の設置に積極的にと
りくんでいただきたい。

一
般
質
問

一
般
質
問

ＱＱ

AA

SDGs ってなんだ？

2015 年 9 月 25 日に国連総会で採択された、持続可能な
開発のための 17 の国際目標。

国際目標の詳細は
外務省特設サイトへ

おうじ議会だより
No.146・2023.813 12おうじ議会だより

No.146・2023.8春
はるやま

山 隆
りゅうせい

星 議員

子ども議会感想
町の地球温暖化対策を伺い、ごみ減量化プロジェクトなどの取組や、対策計画があることを
知りました。ごみの減量や冷房の温度設定とか、自分たちでできることも頑張ります。服

はっとり
部 結

ゆう
 議員

子ども議会感想
町民のスポーツ活動に対する補助金制度や広報を伺いました。未来のアスリートのために、
これから激励金支援や広報発信を考えてくださるとのことで、質問してよかったです。

議員から行政への質問見出し

行政から議員への回答見出し

詳しい質問

詳しい回答

議員写真の QR コードから、
７人それぞれの一般質問の録
画動画を閲覧できます

一般質問紹介の流れ

第２ 回 定 例 会 の ２ 日
目、６月 15 日に一

般質問を行った７人の質
問内容を紹介します。
　議員は、町が行う取り
組み内容や問題点に関し、
幅広く質問することがで
きます。これに対し、町
は今後の事業の進め方や
問題解決のための考え方
を答えます。
　このやりとりは、町民
の代表である議員が町の
考え方をチェックし、町
民の思いを住民サービス
に反映させるという大切
な役目があります。

ＡＡ

ＱＱ



OSHIN 1415 OSHIN

町では 65 歳以上の独り暮らしの人で健康に不
安のある人に、緊急通報装置を貸し出すサービ
スを実施しているが、住民から「高齢化が進み、

高齢者のみの世帯も多く、中には老老介護の人もいる。
いざという時のための高齢者の緊急時の通報システムは
ないのか」との、声を聴くことがよくある。そこで、高
齢者緊急通報サービスの➊内容、➋利用状、➌サービス
の拡大について伺う。

高齢者緊急通報サービスの現状と今後
の支援は

➊身体の状況から安否確認が必要なおおむね 65
才以上の独り暮らしの高齢者に対し、緊急通報装
置及び生活見守りセンサーを貸与。緊急時の連絡

手段を確保し、急病等の緊急事態における迅速かつ適切な
対応を図る事が目的。利用申請にいたるケースは民生児童
委員やケアマネジャーを通して相談される場合がほとんど。　
　利用者には自己負担金無しで固定電話機横に設置する固
定型ボタンと、ペンダント型ボタンを貸与。付随サービス
として 24 時間無料健康相談、月 2 回の安否確認がある。

➋令和 4 年度の利用者数は 41 人（利用率…65 才以上の
独り世帯 1,770 世帯の 2.3%）。9 割以上が 75 歳以上の後
期高齢者。令和 4 年度に緊急通報がなされたのは 4 件。見
守りセンサーの利用者は 41 人中 11 人で、緊急通報は 0 件。

➌今後さらに高齢化が進行することや、このサービスが
セーフティネットである事からも、対象者を高齢者のみで
構成される世帯にまで拡大することの検討は必要。民生児
童委員やケアマネージャーからきめ細やかなニーズ調査
を行い、その結果を踏まえて判断する。

坂
さかした

下 早
さ な え

苗（公明党）

民生児童委員・ケアマネジャーから民生児童委員・ケアマネジャーから
ニーズ調査を行い支援拡大を検討ニーズ調査を行い支援拡大を検討

高齢者への支援

梅雨期や台風期を迎え、ソフト面の推進につい
て、特に１点目、平時からの防災・減災広報
の充実について、最も基本となる広報のツール

として多くの住民が容易に見ることができる広報おうじ
「王伸」には、令和５年度、いつどのような内容の記事
を掲載することで住民への周知・啓発を図るのか。
　２点目の災害ボランティア受入体制の整備について、
災害ボランティアセンター運営マニュアルは整備された
のか。平時の取組として、➊マニュアルを基にした訓練、
➋災害ボランティア育成のための研修会、➌災害ボラン
ティアの事前登録は、どのように考えているか伺う。

１点目、「王伸」には、７月に異常気象時の安
全確保、避難のタイミング（警戒レベル）、感
染症対策の分散避難。８月に防災の日（9 月 1

日）や関東大震災 100 年の節目として南海トラフ巨大
地震に備えた記事を掲載する。

　２点目、マニュアルは素案段階であり、県の社会福祉
協議会に整合性と内容の確認を依頼中。
➊令和６年度には、マニュアルに基づき、水害を想定し
た町単独の災害ボランティアセンター設置運営訓練を実
施したい。
➋令和５年度中に災害ボランティアコーディネーター研
修を実施する。
➌災害ボランティアを募るための仕組みづくりに取り組
んでいく。広報など直接町民に働きかけ、町民相互の助
け合い精神の醸成につながる取組として重要であること
から、優先的に進めていきたい

中
な か い

井 一
か ず き

喜（無所属）

毎年、梅雨前には避難等に関わる記事毎年、梅雨前には避難等に関わる記事
を「王伸」に掲載／災害ボランティアを「王伸」に掲載／災害ボランティア
を募るための仕組みづくりに取り組むを募るための仕組みづくりに取り組む

防災・減災

ＱＱ

AA

子どもや若者は一人ひとりが大切な存在であり
自分らしく幸せに成長でき、暮らせるように社
会全体で支えていくことが重要。こうした社会

を目指して子ども基本法が令和5年4月から施行された。
「子ども施策」で喫緊の課題の一つに不登校の問題がある
（令和 3 年度文科省調査・中学生では１クラスに１人～
２人）。現在の複雑な社会のゆがみの一つが不登校という
形で表れていると考えられ、社会全体の課題と捉えるこ
とが必要。旧王寺北小学校跡地を介護、福祉施設ととも
に広域の不登校の居場所づくり支援に活用されたい。

北小跡地は介護、福祉施設とともに不登
校支援の居場所づくりに広域での活用を

　　 旧北小の校舎は令和 9 年 3 月までに除却または
譲渡により、町から所有権を無くさねばならな
い。校舎の介護、福祉施設への転用は検討の結果、

可能性はない。そのため、校舎を除却して防災機能をもつ
緑地広場として整備し、平時は地域の集いの場、体育館と
グラウンド利用者の駐車場に。不登校やネグレクト等の課
題を抱える子どもの居場所づくりについては、町としてど
ういった支援が可能なのか検討していきたい。

幡
は た の

野 美
み ち こ

智子（日本共産党）

校舎部分は緑地広場として整備し、校舎部分は緑地広場として整備し、
有事の際は避難地として活用したい有事の際は避難地として活用したい

子どもの居場所・支援

ＱＱ

AA

障害のある人の外出支援のひとつである福祉タ
クシー。その利用料金の一部助成は、療育手帳
A の所持者、要介護２以上の認定を受けた在宅

高齢者を対象に実施されている。また、身体障害者手帳
の所持者は、令和 3 年度から対象者が拡大され従来の 1・
2 級に加え、体幹機能の障害で歩行困難な人も含まれる
身体障害者手帳 3 級までの人が支援を受けることができ
るようになった。そこで、次の 2 点を伺う。
➊直近の福祉タクシー利用助成の申請件数
➋利用助成の周知方法

福祉タクシーの申請件数や周知方法は

　　 ➊令和 4 年度の実績では、対象者数 963 人に
対して申請者数は 391 人（申請率 41%）。そ
の内訳は、療育手帳 A1 または A2 の人…対象

者数 61 人のうち申請者数 16 人（申請率 26%）。要介
護 2 以上の在宅高齢者…認定者数から施設などの入所者
を除く 435 人のうち申請者数 130 人（申請率 30%）。
身体障害者手帳 1 級から 3 級までの人…対象者数 467
人のうち申請者数 245 人（申請率 52%）。うち令和 3
年度から対象となった身体障害者手帳 3 級の人の申請状
況は、対象者数 135 人に対して申請者数は 53 人（申
請率 39%）で、ほかの等級と比べると少し低い傾向に
ある。障害の程度が比較的軽度な人は、タクシー以外の
公共交通機関の利用や、自分で車を運転する場合もあり、
申請されないケースが多いと認識している。
　また、要介護 2 以上の人の申請率が身体障害者に比べ
て低い理由は、長期入院中の人がいることや通所サービ
スを利用する場合には介護サービス事業所の送迎車を利
用しているためと認識している。

➋身体障害者手帳１級から３級および療育手帳Ａ１また
はＡ２の認定を受けた人…窓口で手帳を渡す際に案内。
その場での交付を希望する人には、手帳と同時に配布。
▶要介護２以上の認定を受けた人…ケアマネジャーを通
じて本人や家族に案内。
　例年、広報紙（２月３週目号）や町公式サイトで周知
している。この事業は障害のある人や要介護者の外出を
支援し、介護予防につなげることが目的。丁寧な案内を
行い、周知の強化を図る。

楠
くすもと

本 勝
まさる

（無所属）

福祉の支援

ＱＱ

AA

高齢者の事故・病気を早期に察知し、元気に安心して暮
らす高齢者を支えることが、緊急通報サービスの大きな
役割。この緊急サービスの役割や位置付けを、住民にとっ
てさらにより良いものへと検討し、支援の拡大を進めて
もらいたい。

回答を受けての要望

防災・減災対策のソフト面（広報、ボ
ランティア受入体制）の推進は

防災・減災対策のハード、ソフトの取組を広報すること
は住民の安心感や必要な行動を促すきっかけとなるの
で、実施を要望する。

回答を受けての要望

子どもの医療費助成は高校卒業まで対象になっ
たが、小学生以上の場合はいったん窓口で支
払う償

しょうかん
還払い方式と一部負担金（外来 500 円、

入院 1,000 円の窓口払い）の支払いがあるため、窓口
払いゼロには至っていない。償還払い方式を窓口払い不
要の現物給付方式にされたい。また、一部負担金は公費
負担とされたいが年間の実績はどれくらいか。

ＱＱ
子ども医療費の窓口払いをゼロに

小中学生の医療費助成は県内では令和 6 年８
月より現物給付になる予定。高校生は奈良県町
村国保協議会等の協議において現物給付化を推

進する。一部負担金は過去３年間平均で年間 470 万円。
現時点では一部負担金の撤廃は予定していない。

AA

小中学生の医療費は令和６年８月より小中学生の医療費は令和６年８月より
現物給付方式の予定現物給付方式の予定

おうじ議会だより
No.146・2023.8

ＱＱ

AA

15 14おうじ議会だより
No.146・2023.8西

にしむら
村 実

み こ と
采 議員

子ども議会感想
さまざまな層の人が町の名所を知るきっかけにと、観光スポットへのスタンプラリー設置を
提案しました。今後、王寺ならではのスランプラリーを考えてくださるそうです！狩

か り の
野 結

ゆ あ
愛 議員

子ども議会感想
仕事をされている社会人から話を聴く機会（キャリア教育）を増やすことを提案しました。
コロナでできていなかった分、これまで以上に推進されるそうなので、嬉しいです。
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日 月 火 水 木 金 土

9/3 4 5 6 7 8 9
本会議初日
（14:00 ～）

本会議一般質問
（9:30 ～）

決算特別委員会
（9:30 ～）

決算特別委員会
（9:30 ～）

10 11 12 13 14 15 16
総務文教常任
委員会（9:30 ～）

くらし環境常任
委員会（9:30 ～）

義務教育学校
特別委員会
（13:30 ～）

本会議最終日

お
う
じ
議
会
だ
よ
り
N
o
.1
4
6

だれでも自由に
見たり、聴いたりできるんです

令和５年第３回定例会（予定）

⃝本会議の受付所　役場３階 議場前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※入退場自由／定員 24 人

⃝各委員会の受付所　役場３階 協議会室前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※受け付けは開始５分前まで／先着 12 人

ネット中継視聴方法

⃝本会議の様子をパソコンやスマホ等で、いつ
　でも視聴できます（ライブ中継・録画視聴）。
⃝役場１階 玄関ロビーでも生中継

王寺町議会 中継

議会広報WEBアンケート（QRコードから）今号の表紙

　ガラっと雰囲気が変わった
リニューアル号、いかがでし
たか。手に取って読んでもら
えるよう、まちの人に登場し
てもらいました。あなたの感
想をお待ちしています。

　今後の「おうじ議会だより」の発行にあたり、皆さん
の意見を参考にするほか、寄せられた意見を次号に一部
掲載します。
➊今号でよかった内容
➋取り上げてほしい内容や企画
❸議会広報に対する意見・感想など

傍聴方法

▶次号発行日：11 月 17 日㈮／令和４年度の決算情報を中心にお届けします
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